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嘉定新城建设
智慧交通高地

本报讯 记者 杨力佳 通讯员 黄柳
作为嘉定新城远香湖中央活动区智慧交
通特色场景的重要构成，经过半年的建
设，裕民南路（城固路-天祝路）智慧道路
升级改造工程日前已基本完工，目前正在
设备调试阶段。在裕民南路洪德路路口，
道路上方的综合杆搭载了多套电子设备，
这些设备能够支持智慧交通和无人驾驶
场景的建设，也是此次改造的最大亮点。

此次改造在裕民南路与天祝路、塔秀
路、高台路、洪德路4个道路交叉口以及
相应路段都设置了传感和监测装置，在未
来可实现L4级自动驾驶的车路协同，为
智能网联汽车及高级别自动驾驶车辆出
行提供协同式感知及信息交互，构建车路
协同典型应用场景，帮助车辆提高出行效
率及安全性，满足L2-L4级自动驾驶车辆
多场景的应用需求。

此外，本次工程还对区域内的4座公
交车站进行智慧化改造，打造智慧公交驿
站。改造后的公交驿站不仅美观大方，还
增加了许多智慧功能，能够提供公交到站
信息播报、公交运行信息查询等，给市民
带来良好的候车体验。

医疗器械广告审查
“好办”功能上线

本报讯 记者 刘秦春 2月1日，青年
报记者从上海市市场监督管理局获悉，日
前市市监局根据历年申请审批情况，再次
升级优化本市医疗器械广告审查系统，上
线了医疗器械广告审查“好办”功能，包含
智能导引、智能校验、智能推送、智能预审
等服务，进一步提高了便企服务水平，优
化营商环境。

据介绍，该项许可已实现全程网办无
纸化办理，支持人脸识别身份验证、网上填
报、电子证照调取、电子印章、文书在线下
载，审批进度全程短信实时告知，审批结果
在线获取，广告样件可扫描二维码核看。

新上线的医疗器械广告审查好办功
能，可以根据申请人勾选及申请人类型，
自动匹配需填报数据项，图文识别校验填
报准确性，自动生成审查申请表，精准推
送个性化申请材料，预审提示广告样件高
频违法词汇，降低重复申请，提高申请通
过率，加快办理速度，使申请更“好办”。
此外，广告批准文号到期注销已实现人工
智能自动审批。

医疗器械事关人民群众生命健康安
全，其广告也依法受到严格管理，发布前
广告内容必须经过严格审查。去年，为进
一步便利企业申请，市市场监管局开通远
程审批保障网上申请通道7×24小时开
放不间断，全面实现申请、审批、查验全程

“云上办”，系统上线至今，申请累计超5.5
万件。

一粒沪产新冠口服药的临床研究背后：

造福患者就是我们的源动力
1月29日，经国家药监局应急审评审批，我国自主研发的1类创新药民得维（VV116）

附条件获批上市了。大上海保卫战期间，由瑞金医院院长宁光院士与赵任教授牵头，联合
上海浦东医院、公共卫生中心、仁济医院、曙光医院、同仁医院、华山医院等多家新冠治疗
定点医院共同完成了VV116与帕罗韦德“头对头”对比试验，成果于2022年12月29日发
表在医学界顶尖学刊《新英格兰医学杂志》（NEJM）上。回忆起去年疫情期间紧锣密鼓的
三期临床研究历程，临床研究团队感慨不已。正是因为有一颗为了攻克疾病、造福患者而
求知探索的责任心，才会让大家奋不顾身。 青年报记者 顾金华 通讯员 朱凡

地板就是办公桌团队硬扛三个月
2022年3月底整个临床研究团队抵

达嘉定北部院区定点医院，当时定点医院
刚刚开张。因为嘉定北部院区是临时接
到通知转型成为定点医院，整个改造只用
了短短24小时，所以办公条件远远不能
与平日相提并论。赵任副院长从质子医
院办公楼的三楼硬“挤”了一间教室给团
队办公用，这在当时“地皮”十分紧张的情
况下，实属不易。

整个教室大约60平米，研究团队成
员多的时候达 20 多人。工作条件十分
艰苦，“桌子不够地来凑”，文件、病例、
表单等都铺在地上，大家就蹲在地上干
活，也有人找来废纸箱当椅子。那段时
间，大家都吃住在一起，每天的工作必
须确保当天完成，所以平均每天工作17
个小时，就连吃饭也都是“挤”出时间，
呼啦啦把饭菜倒进肚子里。我们看到
当时几张年轻医生蹲在走廊里吃饭的
照片，平时英俊潇洒的医生小伙儿此时
有点狼狈，头发长、衣服破、蹲在地上、
手捧饭盒、狼吞虎咽，大家都笑称自己
是“北院丐帮”。

为确保入组患者的转运安全，医务
处长高卫益要衔接好各个环节，从患者
病史询问、实验室检查、核酸检测到核
酸报告出来，对初步遴选符合入组条件
的，马上安排转运专班进行转运。从患
者发热门诊出发，到抵达定点医院或方
舱，进行全程跟踪，直至确认对方接收
到患者，才能真正放下心来。每次需要
转运，病人都很着急，但救护车时间不
定，高卫益就在夜幕下一边拨打120，一
边和定点医院联系，同时遥望着、等着
救护车来，并且和发热门诊的护士们做
手势互通情况，凌晨 1 点，夜幕下高卫
益、庄蕾几个人相隔 200 米打着手语焦
急等待的样子，是确保病人安全最温馨
的画面。

患者是他们做临床研究的源动力
为了筛选到更多符合入组条件的患

者，瑞金医院临床研究组除了在总院发热
门诊加紧寻找合适患者，还主动和社区对
接，通过充分电话沟通遴选符合入组条件
的患者。当时因为定点医院或方舱接收
能力有限，社区待转运的确诊患者很多，
居民们都在家焦虑地等待转定点医院或
方舱，医院转运专班的师傅和社区干部一
起，按照登记地址逐个上门找到患者，经
充分告知同意后，把他们转送去定点医院
或方舱，有的一家子全部都阳，有的是部
分家庭成员确诊，每次我们找到患者时，
他们都像找到救星一般感激涕零，握着我
们的手说，“我愿意，我愿意，我们都愿意
参加。”每次想到他们期待的目光，高卫益
都感到责任重大，认为这就是大家做临床
研究最大的源动力。

“曹医生好，我母亲这两天好一些吗，
她手机关机了，转运的时候没带充电器，我
联系不上她了”，早上7：50，“公机”的第一
通电话响起。“你放心吧，你妈妈这两天烧
退了，昨天床边评估下来，就还有一些轻度
咳嗽，人比来时精神很多，我和舱内护士说
一声，麻烦她到您母亲床边，用工作手机开
免提你们通通话好伐”。“曹医生你们真是
太好了！”这样的电话每天都在临床研究病
房响起。在临床研究的那段时间，大家习
惯把工作手机叫做“公机”，在联结舱内和
舱外、患者和家属中发挥重要作用，感染科
的曹竹君医生这样说道，“我们这次入组的
受试者普遍年龄偏大，很多老人阳了被转
运过来，家属因为阴性留在了家中，和老人
断了联系。我们项目组在开展研究的同
时，也起到了桥梁作用，传递老人们住院的
信息给家里关心的孩子们。”

攻克疾病的责任心让大家奋不顾身
“仁济医院今天怎么样，入了几例？”

宁光院士在每晚的课题推进会上督促各

个分中心进度。仁济重症ICU主任皋源
认真汇报：“宁院长好，我们这边病人很多
都很想参加，现在我白天带组查房，晚上
才开始谈知情，筛选受试者，我们先做起
来。”“太好了，病人愿意参加就是好消息，
小高也在我身边哦！”原来仁济皋源主任
的妻子高卫益就是瑞金医务处处长，他们
俩一个在仁济收治临床研究病人，一个在
瑞金奔波，疫情期间都驻扎在各自医院，
几个月没有见面，但还好，每天雷打不动
的课题推进会也是他俩的“云上鹊桥会”，
成为了皋源和高卫益夫妇难得“见面”的
平台。

那三个月的故事在各家医院层出
不穷，感染科曹竹君医生回忆道，他印
象里每晚课题推进会的时候，浦东医院
包红主任都刚从舱里出来，包主任白天
带组查房，晚上才有空谈知情，筛选受
试者，但因为好多病人都想参加，让包
红主任忙并快乐着。仁济医院的皋源
主任是重症监护室的主任，往往是刚抢
救完病人就赶紧打开电脑参会。那时
候，参加临床研究的各大医院研究专家
们都是没日没夜，白天救治病人，深夜
认真研究，正是因为有一颗为了攻克疾
病、造福患者而求知探索的责任心，才
会让大家奋不顾身。

医生为患者
开具抗新冠病毒
药物。
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